

## **César Blengino**

Au début de l'année 1941, César Blengino, fils d'immigrés italiens, est chassé de son emploi à la mairie d'Antibes. Quelques semaines plus tard, il est déchu de la nationalité française. En décembre, il est arrêté et envoyé au camp de Vernet en Ariège où il se retrouve parmi les anciens des Brigades internationales. « C'est là », se souvient-il, « que j'ai appris toutes les astuces de la lutte clandestine ».

Revenu à Antibes, il est à nouveau arrêté mais il parvient à échapper aux gendarmes. César Blengino est dès lors déterminé à rejoindre la résistance. Il est à l'origine d'un des premiers groupes de combat dans les Alpes – Maritimes et organise des attentats audacieux contre les troupes italiennes à Nice au printemps 1943. A nouveau arrêté, les tentatives d'évasion se succèdent. « Un lion en cage » dit de lui un de ses compagnons de cellule. Incarcéré finalement à la prison d'Aix-en-Provence, il est de l'évasion collective qui s'y déroule dans la nuit du 24 avril 1944. Peu de temps après, César Blengino devient l'un des responsables de l'organisation des Francs-tireurs et partisans dans la région de Salon de Provence.